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L’an 2022 était également une année électorale 
provinciale. La CCIRN a établi une liste de 10 grandes 
priorités, qui ont été partagées avec l’ensemble 
des candidats. Au terme de l’élection générale, les 
électeurs de notre région ont voté largement pour le 
parti au pouvoir. Néanmoins, aucun de nos députés 
n’a été nommé au conseil des ministres. Il ne faut pas 
que cela devienne un précédent. 

Cette année, bien chargée, a connu son apogée à 
la CCIRN lors de la 42e édition du Gala Extra. Encore 
une fois, je veux féliciter les lauréats, finalistes et le 
comité organisateur.

Ce n’est pas les défis qui manquent à Rouyn-Noranda. 
Le dossier qualité de l’air nous force à travailler 
ensemble à nouveau. Je demeure confiant que nous 
relèverons ce défi, rien n’est à notre épreuve.

David Lecours

Mot Du 
pRéSIdenT

Une année 2022 en action
 pour la CCIRN

Le début de l’année 2022 a été marqué par la levée 
graduelle des mesures sanitaires. Nos inquiétudes 
étaient alors portées vers les restaurateurs qui 
vivaient de l’incertitude. Nous avons porté leurs 
voix pour réclamer un plan de réouverture plus clair 
et plus prévisible. Ceux-ci ont fait preuve de très 
grande résilience et je veux souligner leur courage. 
Nous sommes chanceux, à Rouyn-Noranda, de 
pouvoir compter sur une offre de restauration 
diversifiée et de qualité.

En février, la CCIRN établissait comme priorité 
l’attractivité de Rouyn-Noranda. Dans notre 
communiqué, nous rappelions que dans un 
contexte de pénurie de main-d’œuvre, notre 
municipalité doit se démarquer par son offre de 
logement, d’infrastructures et de services. 

En mars, la CCIRN a consulté ses membres au 
sujet de l’arrivée possible de grandes bannières 
dans le secteur du détail. À l’écoute des membres, 
des constats ont été partagés par la CCIRN et un 
message positif en a émergé. 

2022, c’est aussi l’année où nous avons célébré 
l’inauguration de notre nouvelle aérogare. Cette 
nouvelle aérogare n’est pas seulement magnifique, 
il constitue un levier important pour notre économie 
et il ne faut jamais l’oublier.

Dans le dossier de la qualité de l’air, la CCIRN a fait 
un appel à la transparence et a tenu une position 
réfléchie et responsable. La CCIRN s’est ensuite 
rapidement mise en action en participant à différentes 
consultations. L’intérêt supérieur de l’ensemble de 
nos membres a guidé nos interventions.
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Dynamiser l’économie 
de Rouyn-Noranda 
au bénéfice de la 

collectivité, de ses 
entreprises et des 

membres de la 
Chambre.

Agir ensemble 
sur l’économie = 

Assurer la croissance 
de Rouyn-Noranda 

en concertation 
avec nos entreprises 

et les organismes 
socioéconomiques.

MaNdats

VIsIoNMIssIoN

Soutenir : 
•	 Le développement de Rouyn-

Noranda à son plein potentiel ;

•	 Les infrastructures stratégiques 
à développer pour demeurer 
compétitif ;

•	 L'accueil proactif assuré aux 
projets et aux possibilités de 
développement ;

•	 L'action concertée entre 
partenaires pour favoriser un 
impact maximum.

ValeURs

Comprendre les attentes et satisfaire les besoins des membres;

Bien représenter la communauté d’affaires par une adhésion 
forte et diversifiée afin de couvrir le plus largement possible les 
secteurs d’activité économique et les types d’entrepreneuriat 
dans la MRC;

Exercer une indépendance de pensée et d’action en 
faisant primer les intérêts de la Chambre sur la défense des 
enjeux particuliers ou divergents et ce dans une optique de 
coopération, de dignité, de respect et de confiance;

Poursuivre l’excellence et agir en bon citoyen corporatif afin 
de servir d’exemple aux membres et générer la motivation de 
s’améliorer et de se surpasser.
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VoTRe 
chaMBrE DE 
coMMErcE

Rôle 
DE La ccIrN
La Chambre de commerce est un 
regroupement volontaire de gens 
d’affaires, de commerçants et de toute 
personne qui partage sa mission et 
sa vision. Elle est financée par ses 
cotisations, ses partenaires et les 
revenus de ses activités. Les membres 
de la CCIRN sont issus de tous les 
secteurs d’activités de la région. Notre 
organisme est affilié à la Fédération des 
Chambres de commerce du Québec.

Elle a pour objectif de faire la 
promotion auprès des gens d’affaires 
du développement économique de 
même que de faire pression sur les 
différentes instances afin d’améliorer 
la vie économique et sociale de 
Rouyn-Noranda et de la région.
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la foRce 
DE SoN réSEau 

37%

22%

21%

9%

6%

4%
construction

culture, loisir et 
information

administration et 
services publics

commerces

Service

La Chambre finance ses activités grâce aux cotisations de ses membres, mais 
aussi grâce aux revenus de ses activités et surtout aux contributions de ses 
partenaires. Elle soutient les projets porteurs de développement et encourage 
l’esprit d’entreprise, les initiatives structurantes et la création d’emplois.

aperçu par secteurs d’activité
Ressources 

naturelles

ce 

La Chambre finance ses activités grâce aux cotisations de ses membres, mais 

la CCIRN vous représente 
et veille à vos intérêts 

économiques

904 
membres actifs (individus)
Un réseau influent et diversifié à l’image 
de notre communauté d’affaires

589 
entreprises 
membres en 2022



en 2022, la ccIRn, c’est…

18 
Communiqués 

de presse

96 anS
d’histoire

30aine
d’événements

11 
Rencontres 
du conseil 

d’administration

6 
Rencontres du 

bureau de direction
2 

lac-à-l’épaule

7 
Rencontres 

des directions 
générales des 
Chambres de 

commerce de l’a-t

Un des plus 
importants 

regroupements 
de gens d’affaires 

en abitibi-
témiscamingue

autres faits saillants 
2022

3300

2124

878

75

Faits saillants pour 2022

Nombre d’abonnés à notre page Facebook

Nombre d’abonnés sur LinkedIn

Nombre d’abonnés à la page Facebook du Comité Relève en affaires

Infolettres publiées

2021

2411

1437

788

67

+37% +12%+48%

Hausse des abonnées 
sur la page Facebook 

de la CCIRN par rapport 
à 2021

Hausse du nombre de 
personnes suivant la CCIRN 

sur LinkedIn par rapport 
à 2021

Hausse des abonnées sur la 
page Facebook du Comité 

Relève en affaires de la 
CCIRN par rapport à 2021
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leS RenconTReS
29 mars Rencontre avec M. Marc tanguay, député de laFontaine (PlQ) et porte-parole de 

l’opposition officielle en matière d’économie, d’énergie et de ressources naturelles lors 
de sa tournée régionale. Valérie Morin, directrice générale de la CCIRN, accompagnée 
de Mmes Mariève Migneault, directrice générale et Claude Thibault, directrice 
main-d'œuvre et immigration au CLD Rouyn-Noranda, ont échangé avec M. Tanguay 
sur les enjeux du territoire, mais plus particulièrement de la question de la crise de la 
main-d'œuvre, situation qui affecte le développement économique régional.

Visite du PdG de la FCCQ
Les chambres de commerce de l’Abitibi-Témiscamingue accueillaient M. Charles 
Milliard, PDG de la Fédération des chambres de commerce du Québec (FCCQ) dans 
le cadre de sa tournée des régions. Une rencontre fut organisée avec celles-ci afin de 
prendre le pouls de nos enjeux. De plus, des visites d’entreprises (Adria Power Systems, 
Audet & Knight, Technosub) ont été organisées afin de mettre en lumière nos membres. 
Il fut notamment discuté de la Zone innovation minière de Rouyn-Noranda, un projet 
d’envergure et mobilisateur pour notre communauté. 

19-20 avril
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Se poSITIonneR 
Et INfLuENcEr
Les modes d’intervention de la Chambre peuvent prendre différentes formes, qu’il s’agisse de l’organisation 
de rencontres, de l’expédition de correspondances ou du lancement de communiqués de presse. En 2022, 
votre Chambre fut des plus actives sur de nombreux enjeux prioritaires. 



Rencontre virtuelle avec M. Jean Boulé, alors ministre de l’Emploi, de la 
Solidarité sociale, de l’Immigration avec différents acteurs socio-économiques de 

Rencontre avec l’administratrice d’État : 
une étape significative dans le dossier de la qualité de l’air 
La CCIRN a eu l’occasion de s’entretenir avec Mme Hélène Proteau, administratrice 
d’État, qui assure la coordination de l’action gouvernementale dans le dossier 
de la qualité de l’air. La CCIRN était satisfaite des échanges avec Mme Proteau, 
sa volonté d’impliquer l’ensemble des parties prenantes dans une approche de 
collaboration témoigne de toute l’importance qu’accorde le gouvernement à cet 
enjeu. La nomination de Mme Hélène Proteau répond à la demande de la CCIRN de 
faire preuve de plus de leadership, de communiquer clairement les intentions et les 
prochaines étapes dans ce dossier.

11 août

     

27 septembre

Rencontre avec le député fédéral, M. sébastien lemire, pour une mise à jour des 
dossiers économiques.

10 novembre

Rencontre avec M. daniel Bernard, député Rouyn-Noranda / témiscamingue 
Rencontre lors d’une réunion régulière du Conseil d’adminsitration député élu 
M. Daniel Bernard, afin de discuter des priorités de la CCIRN pour le prochain 
mandat du gouvernement.

16 novembre

22 novembre Rencontre avec 
le ministre régional 
M. Mathieu lacombe 
Les membres du conseil 
d’administration de la 
CCIRN ont tenu une réunion 
avec le ministre régional, 
le 22 novembre. Il fut 
question des dix priorités 
que les gens d’affaires 
ont exprimées pendant la 
campagne électorale. 
 

LES 

Rouyn-Noranda. Ce fut une 
opportunité de faire un état 
de la situation, d’exposer les 
perspectives et les besoins en 
main-d’œuvre pour l’Abitibi-
Témiscamingue et d’échanger 
sur des propositions dans le 
dossier de la main-d’œuvre.
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leS RenconTReS 
(suite)
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INtErVENtIoNS 
polITIQueS
les enjeux et dossiers

leS RenconTReS 
(suite)

coRReSpondanceS 

Au premier ministre du Québec,  M. François Legault,  dans le cadre des élections, à prononcer 
une conférence portant sur la vision économique du gouvernement pour le développement des 
régions, et plus particulièrement des régions ressources comme l’Abitibi-Témiscamingue.

Au ministre de l’Économie et de l’Innovation, ministre responsable du Développement économique 
régional, M. Pierre Fitzgibbon, dans le cadre des élections, à prononcer une conférence portant sur la  
vision économique du gouvernement pour le développement des régions, et plus particulièrement 
des régions ressources comme l’Abitibi-Témiscamingue.

À la ministre de l’Emploi, Mme Kateri Jourdain-Champagne à une rencontre spéciale concernant 
l’enjeu de la pénurie de main-d’œuvre en Abitibi-Témiscamingue.

À la ministre de l’Immigration, de la Francisation et de l’Intégration, Mme Christine Fréchette, à une 
rencontre spéciale concernant l’enjeu de l’immigration en Abitibi-Témiscamingue.

À la ministre responsable de l’Habitation, Mme France-Élaine Duranceau, à une rencontre spéciale 
concernant l’enjeu de la pénurie de logements en Abitibi-Témiscamingue.

À Monsieur François Chevalier pour sa nomination à titre de directeur général de la Ville de 
Rouyn-Noranda. 

À Mme Julie Larivière de MP Solutions / AIRMP pour son départ à la retraite après 25 ans et son 
parcours professionnel inspirant.

À Mme Josée Coderre, pour sa nomination à titre de Directrice générale de la Fondation du Cégep 
de l’Abitibi-Témiscamingue. 
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 � Attractivité de Rouyn-Noranda

 � Le manque de places en service de garde, 
un frein au développement économique.  

 � La qualité de l’air

 � Logements

 � Rareté de la main-d’œuvre

 � Transport aérien régional

 � Décentralisation et vitalité régionale

 � Zone d’innovation minière (ZIM)

 � Halte routière Le Domaine

 � Soins de santé

Invitations

Félicitations



coMMunIQuéS

appui au projet Horne 5 
de Ressources Falco ltée 

Lettre d’appui transmise  le 26 septembre et adressée 
au ministre de l’environnement et de la lutte contre 
les changements climatiques, ainsi que le ministre de 
l’économie et innovation ainsi qu’à l’administratrice 
d’État dans le dossier de la Qualité de l’air, lettre dans 
laquelle la CCIRN exprimait ses craintes que le projet 
Horne 5 de Ressources Falco puisse être à risque 
compte tenu des récentes inquiétudes quant à la 
qualité de l’air à Rouyn-Noranda.

La CCIRN a exprimé formellement son appui à 
Ressource Falco et a évoqué l’importance du projet 
Horne 5 pour la diversification économique de 
la région de Rouyn-Noranda, dont les opérations 
minières hautement technologiques et les 
nombreuses innovations feront de cette mine une 
référence pour l’industrie minière mondiale. 

Projet d’aménagement de bains 
nordiques de l’hôtel le Noranda

La CCIRN appuie le projet d’aménagement de 
bains nordiques de l’hôtel Le Noranda qui consiste 
à aménager un espace de thermothérapie pouvant 
accueillir 30 personnes.

Seul établissement de ce type dans la région, la 
CCIRN est convaincue que ce projet attirera de 
nouveaux visiteurs du Québec et du Nord-est ontarien 
et contribuera à enrichir l’offre touristique de l’Abitibi-
Témiscamingue. Il accroîtra la vitalité économique 
et sociale de la communauté et de la région par le 
développement d’une offre touristique durable, 
originale et diversifiée.

Projet déposé par le Cld 
Rouyn-Noranda dans le cadre 
de la mesure de soutien destination 
durable et action concertée

La démarche déposée par le CLD Rouyn-Noranda 
pour un projet qui vise la réalisation d’une démarche 
de planification concertée du développement 
récréotouristique durable du lac Osisko.

La CCIRN sera heureuse de collaborer à l’élaboration 
et à la mise en œuvre du projet présenté par le CLD-
RN en collaboration avec le Collectif Territoire, ainsi 
qu’à prendre part aux activités consultatives liées à 
celui-ci.

appui au projet Horne 5 
de Ressources Falco 

référence pour l’industrie minière mondiale. 

Projet d’aménagement de bains 
nordiques de l’hôtel 

originale et diversifiée.

Projet déposé par le C
Rouyn-Noranda dans le cadre 
de la mesure de soutien 

ASSOUPLISSEMENT DES MESURES SANITAIRES 

Réjouissance partielle alors 
que nos restaurateurs demeurent 

plongés dans l’incertitude

13 janvier | Suites aux annonces du gouvernement 
provincial dévoilées en conférence de presse, 
la Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) est soulagée de la 
levée imminente du couvre-feu ainsi que la fin 
de l’obligation de fermeture des commerces le 
dimanche. Ces annonces permettent d’envisager 
que le sommet de la 5e vague est atteint et que 
nous nous dirigeons tranquillement vers un retour 
à la « normale ». Par contre, la CCIRN demeure 
préoccupée pour les restaurateurs qui sont 
toujours plongés dans le noir le plus total.

ÉLECTIONS À LA CCIRN

« Un conseil fort, 
représentatif et inclusif » 

- M. david lecours, président

4 février | La Chambre de commerce et d’industrie 
de Rouyn-Noranda (CCIRN) est heureuse de 
dévoiler la composition de son nouveau conseil 
d’administration pour le prochain terme (2022-
2023). La composition du bureau de direction a 
été établie à la suite d’élections tenues dans le 
cadre d’un Lac-à-l’épaule virtuel. C’est ainsi que 
la confiance envers le président, David Lecours, 
a été renouvelée pour une troisième année 
consécutive. « Je remercie les membres du CA 
de m’accorder encore une fois leur confiance. 
C’est un honneur et un privilège pour moi de 
porter leurs voix et de m’assurer qu’elles soient 
entendues et représentatives des 17 membres du 
conseil », a affirmé M. Lecours.

appuIS
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L’ARRIVÉE DE GRANDES BANNIèRES À ROUYN-NORANDA 
la CCIRN à l’écoute 

de la communauté d’affaires

14 mars | La Chambre de commerce et d’industrie 
de Rouyn-Noranda (CCIRN) a procédé à un sondage 
touchant l’implantation de grandes bannières à 
Rouyn-Noranda et leurs impacts potentiels dans 
la communauté. Ce sondage ayant été fait en 
ligne, plusieurs entreprises, mais également de 
nombreux individus y ont participé. « Notre objectif 
premier était d’être à l’écoute et laisser la chance 
à 728 répondants de s’exprimer. Nous sommes 
très satisfaits d’avoir obtenu 2 280 commentaires 
individuels », indique le président de l’organisme, 
Me. David Lecours.

BUDGET DU QUÉBEC 2022-2023

Une saine gestion des finances publiques 
dans les circonstances, mais des 

mesures insuffisantes en main-d’œuvre, 
soutiennent la FCCQ et la CCIRN.

23 mars | La Fédération des chambres de commerce 
du Québec (FCCQ) et la Chambre de commerce et 
d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN) accueillent 
favorablement certaines mesures présentées dans 
le budget du Québec 2022-2023 présenté par le 
ministre des Finances, Éric Girard. Elles reconnaissent 
qu’il s’agit d’un budget davantage axé sur des 
mesures pour les particuliers. Selon elles, il y aurait 
lieu d’aller plus loin pour répondre aux besoins des 
entreprises, notamment pour répondre aux enjeux 
de main-d’œuvre.

la CCIRN distribuera des trousses 
de tests rapides gratuits pour les PMe 

de Rouyn-Noranda

28 mars | La Chambre de commerce et d’industrie 
de Rouyn-Noranda (CCIRN), en collaboration avec la 
Fédération des Chambres de commerce du Québec, 
distribuera des trousses de tests rapides aux petites 
et moyennes entreprises de 200 employés et moins 
de Rouyn-Noranda.

LANCEMENT DU 42e CONCOURS ExTRA DE LA CCIRN

PRoCHaIN aRRÊt : le soMMet !

31 mars | C’est avec joie et fébrilité que la Chambre de 
commerce et d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN) 
procédait au lancement de la 42e édition de son 
Concours Extra. Pour l’occasion, près d’une centaine 
de personnes étaient réunies au Centre des congrès.

CHANGEMENT D’HORAIRE SANS PRÉAVIS 
D’AIR CANADA DèS MAI

« L’offre qui nous est destinée 
est inacceptable »

2 mai | La Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) dénonce le changement 
d’horaire sans préavis des vols Air Canada à partir 
de mai. Le nouvel horaire ne prévoit qu’un seul 
vol aller-retour par jour avec une arrivée à 12h45 à 
Rouyn-Noranda et un retour immédiat vers Montréal 
à 13h30.

INAUGURATION DE L’AÉROGARE 
DE ROUYN-NORANDA

Prendre son envol… 
et poursuivre sur sa lancée!

17 juin | La Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) participait à l’inauguration 
du nouvel édifice de l’aérogare local. « Notre aéroport 
constitue un levier important pour l’économie de 
notre communauté, mais aussi de notre région », 
affirme le président de l’organisme, Me David 
Lecours. Ce dernier rappelle que la CCIRN, dès le 
début de ses activités il y a une centaine d’années, se 
préoccupait déjà de la mise en place d’un aéroport et 
n’a pas hésité à mettre la main à la pâte pour assurer 
son avenir et faire avancer les multiples phases 
entourant sa croissance.

QUALITÉ DE L’AIR À ROUYN-NORANDA 
la CCIRN réclame plus de transparence 

des parties prenantes

28 juin | Avec les révélations concernant l’intervention 
du directeur national de la Santé publique (DSPu), 
le Dr Horacio Arruda, la Chambre de commerce et 
d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN) déplore le 
délai entre cette intervention et la diffusion publique 
des données par un média régional. Cette situation 
mine la confiance envers les autorités responsables 
de nous renseigner sur la situation de la qualité de 
l’air à Rouyn-Noranda.

RENCONTRE AVEC L’ADMINISTRATRICE D’ÉTAT 

Une étape significative dans le dossier 
de la qualité de l’air

11 août | La Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) a eu l’occasion de s’entretenir 
avec Mme Hélène Proteau, administratrice d’État, qui 
assure la coordination de l’action gouvernementale 
dans le dossier de la qualité de l’air.



CIBLE PROPOSÉE DE 15 NG/M3

Une étape de transition en route 
vers le respect de la norme québécoise

16 août | Suite à l’annonce par le ministre 
de l’Environnement et de la Lutte contre les 
changements climatiques, Benoit Charrette, 
des exigences gouvernementales proposées 
dans le cadre du renouvellement de l’attestation 
d’assainissement avec Glencore, la Chambre de 
commerce et d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN) 
reçoit cette proposition favorablement.

PLAN D’ACTION DE LA FONDERIE HORNE

Un plan transitoire bien reçu 
par la communauté d’affaires

18 août | La Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) a suivi avec grand intérêt le 
plan d’action dévoilé par les dirigeants de la Fonderie 
Horne.

ÉLECTIONS PROVINCIALES 2022

la CCIRN soumet ses 10 priorités 
économiques

29 août | Avec le lancement officiel de la campagne 
électorale provinciale, la Chambre de commerce 
et d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN) soumet 
les attentes de la communauté d’affaires de Rouyn-
Noranda à l’attention des partis politiques afin qu’ils 
puissent présenter des mesures répondant aux besoins 
de la région.

ÉLECTIONS PROVINCIALES DANS 
ROUYN-NORANDA-TÉMISCAMINGUE 

la CCIRN félicite daniel Bernard 
pour son élection

4 octobre | Le président de la Chambre de commerce 
et d’industrie de Rouyn-Noranda (CCIRN), M. David 
Lecours, tient à féliciter M. Daniel Bernard de la 
Coalition Avenir Québec pour son élection dans 
Rouyn-Noranda-Témiscamingue. « Le gouvernement 
ne manquera pas de défis à relever au cours 
des prochains mois et des prochaines années et 
M. Bernard peut compter sur notre collaboration 
habituelle; la communauté des gens d’affaires a 
clairement fait part de leurs priorités et notre porte 
est toujours ouverte pour échanger sur l’avancement 
des dossiers socio-économiques importants pour 
l’avenir de notre communauté » indique le président.

CONCOURS ExTRA 2022

Grand dévoilement des entreprises 
finalistes

5 octobre | Les noms des 38 entreprises finalistes 
dans le cadre de la 42e édition du Concours Extra 
de la Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) ont été dévoilés au Centre 
des congrès de Rouyn-Noranda. Ces nominations 
complètent la dernière étape du concours en amont 
du Gala Extra 2022.

CONSULTATION PUBLIQUE SUR LA QUALITÉ 
DE L’AIR À ROUYN-NORANDA

la chambre de commerce et 
d’industrie dépose son mémoire

20 octobre | La chambre de commerce et d’industrie 
de Rouyn-Noranda croit fermement que la Fonderie 
Horne peut allier performance économique et le respect 
des plus hautes normes environnementales exigées.

CONSEIL DES MINISTRES

les chambres de 
commerce mécontentes

20 octobre | Les Chambres de commerce de l’Abitibi-
Témiscamingue sont abasourdies de découvrir 
qu’aucun député de la région ne siègera au conseil 
des ministres. En effet, ni Mme Suzanne Blais (Abitibi-
Ouest), Pierre Dufour (Abitibi-Est) ou Daniel Bernard 
(Rouyn-Noranda-Témiscamingue) n’ont obtenu le 
siège de ministre de la région, qui a été attribuée à 
M. Mathieu Lacombe, député de Papineau dans 
l’Outaouais.

CONCOURS ExTRA 2022

Propair élue entreprise de l’année et 
participation surprise de l’humoriste 

Cathy Gauthier

20 novembre | Le Gala Extra de la Chambre de 
commerce et d’industrie de Rouyn-Noranda 
(CCIRN) était de retour en force cette année pour 
une 42e édition. C’est sous le thème « Prochain 
arrêt : le sommet! » que les noms des 26 entreprises 
et personnalités lauréates ont été dévoilés le 
19 novembre au Centre des congrès de Rouyn-
Noranda. Pour l’occasion, 460 personnes se sont 
données rendez-vous pour les applaudir, le tout, sous 
un décor féérique rappelant les sommets enneigés 
les plus remarquables de la planète.

coMMunIQuéS (suite)
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À l’écouTe 
DE SES MEMBrES  

des sondages pour 
mieux servir les intérêts 
de ses membres

131313

Crise de la 
main-d’œuvre

travailleurs 
expérimentés

Immigration 
économique logements

soins de 
santé

services 
de garde
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régionale

transport 
aérien 

régional

Zone 
d’innovation 
minière (ZIM)
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À la suite de cette démarche, 10 priorités économiques sont ressorties.

En tant que porte-parole de la communauté d’affaires 
de Rouyn-Noranda, la CCIRN a mandaté Léger 
Marketing, la principale firme de sondage au Québec, 
pour mener une enquête auprès de ses membres. 
L’étude a permis d’identifier les priorités économiques 
dans le cadre de la campagne électorale mais aussi 
de connaître l’opinion des membres en lien avec le 
dossier de la qualité de l’air à Rouyn-Noranda.

L’enquête comportait deux (2) volets, soit un 
sondage en ligne suivi d’une série d’entrevues en 
profondeur réalisées auprès de divers dirigeants 
socioéconomiques de Rouyn-Noranda. Dans un 
souci de représentativité, les répondants provenaient 
autant du milieu industriel, commercial, des services 
que des organismes à but non-lucratifs (OBNL).

SONDAGE : 

PRIoRItÉs 
ÉCoNoMIQUes

•	 Élections 2022
•	 Qualité de l’air
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le niveau de préoccupation
Les résultats obtenus lors du sondage en ligne, démontrent que l’enjeu de la qualité de l’air se situe en 
2e position, entre la pénurie de main-d’oeuvre qui se situe en première position et la qualité et disponibilité 
des soins de santé régionaux qui se retrouve en 3e position. Les personnes interrogées ont nommé d’emblée 
l’environnement et la qualité de l’air comme étant l’une des principales priorités quant à son impact pour 
l’attractivité de la région.

Ce sondage a été fondamental dans notre démarche de rédaction d’un mémoire qui a été soumis lors de 
la consultation publique menée par le ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les changements 
climatiques du Québec sur la qualité de l’air à Rouyn-Noranda.

74%

57%

41 %
40 %
39 %

total des mentions

la pénurie 
de la main-d’oeuvre

la qualité et disponibilité 
des soins de santé régionaux

l’offre de logements 
et accès à la propriété

la qualité de l’air

le transport aérien régional

27% 47%

45%12%

5% 36%

23% 17%

3% 36%

Parmi les priorités suivantes, les répondants ont classé de 1 à 5 les priorités auxquelles
 le prochain gouvernement devra s’attarder lors du prochain mandat 

1er choix                       autres mentions

« Assez élevé. 
J’ai des employés qui veulent 

déménager à cause des risques 
pour leur santé. Cela a un 

impact sur le développement 
économique. La mauvaise 

presse affectera le recrutement 
pour les prochaines années.»

En effet, le niveau de préoccupation varie selon les 
personnes interrogées quant à l’impact sur la santé 
de la qualité de l’air à Rouyn-Noranda, bien que la 
plupart des personnes interrogées disent vivre depuis 
longtemps avec cette réalité.

Sept personnes interrogées sur dix (71%) se disent préoccupées 
par le dossier de la qualité de l’air, alors que 22% se disent peu 
préoccupées et 7% pas du tout préoccupées.

35%
36%

22%

7%
très 

préoccupé.e
assez 

préoccupé.e
Peu 

préoccupé.e
Pas du tout 

préoccupé.e

Préoccupé : 71 %
Peu ou pas
préoccupé : 29 %

« Au niveau personnel, je suis très 
préoccupée. Ça habite mes pensées 

comme citoyenne, mais ma position est 
qu’il faut travailler avec les entreprises 

pour trouver des solutions.»

Au-delà de l’impact environnemental, 
beaucoup sont préoccupés par la 
mauvaise presse que le dossier de 
la qualité de l’air donne à la région 
et l’impact négatif que cette image 
projette sur la ville notamment sur son 
attractivité pour les travailleurs.
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CONSULTATION PUBLIQUE 
SUR LA QUALITÉ DE L’AIR À ROUYN-NORANDA 
la chambre de commerce 
et d’industrie dépose son mémoire

La CCIRN croit fermement que la Fonderie Horne 
peut allier performance économique et le respect 
des plus hautes normes environnementales 
exigées. Un mémoire a été déposé en ce sens dans 
le cadre de la consultation publique menée par 
ministère de l’Environnement et de la Lutte contre 
les changements climatiques du Québec sur la 
qualité de l’air à Rouyn-Noranda. Après avoir mené 
une consultation par une firme externe auprès de 
ses membres, la CCIRN croit que la Fonderie Horne 
joue encore un rôle stratégique dans l’économie 
locale et qu’elle mettra tous les moyens en place 
pour atteindre les plus hautes normes exigées par le 
gouvernement du Québec et les autorités en santé 
publique.

Le débat sur la qualité de l’air a créé une fracture 
sociale évidente dans la population, qui est déchirée 
entre la protection de la santé et la préservation 
d’un acteur économique important.  La CCIRN a 
pris position en indiquant que le développement 
économique ne devrait pas se faire au détriment de 
la santé de la population.

Parmi les pistes de réflexion soumises, on note la 
création d’un comité de suivi qui pourrait refléter les 

préoccupations de la communauté et travailler avec la 
fonderie Horne sur l’amélioration des communications 
et des actions à poser dans une perspective de 
développement durable et responsable.

La CCIRN voit aussi ce défi environnemental comme 
une opportunité de développer des solutions par le 
développement de technologies de pointe en mettant 
à contribution des institutions comme le Cégep de 
l’A-T, l’UQAT et ses laboratoires de recherches.
  
 



tourNéE Sur 

l’éconoMIe 
cIRculaIRe 

TouRnoI 
DES fourNISSEurS 
MINIErS 
(GoLf réSEau)
18 août 2022
Lors de cette activité, le développement 
des affaires a à nouveau mis le réseautage 
et le sport en vedette en 2022.  La journée a 
débuté par le traditionnel déjeuner où une 
douzaine de minières ont présenté leurs 
besoins en biens et services à plusieurs PME 
fournisseurs dans le domaine minier. Cette 
activité organisée annuellement sur invitation 
a été un grand succès!

cRéeR
DES opportuNItéS
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« accélérer le passage du Québec à l’économie 
circulaire » : Formation initiale

La CCIRN était la Chambre de commerce ambassadrice 
pour la région de l’Abitibi-Témiscamingue dans le cadre 
de l’une des plus importantes tournées des régions du 
Québec sur le thème de l’économie circulaire. La tournée 
consistait en un programme virtuel de formations et 
d’ateliers destinés aux entreprises. Un programme gratuit, 
virtuel et original, pour passer à l’action !

Étape 1

Une formation le 20 janvier pour se 
familiariser avec le modèle de l’économie 
circulaire et ses différentes stratégies;

Étape 2

Un atelier régional et adapté à l’Abitibi-
Témiscamingue le 24 mars pour outiller 
les organisations de la région à passer à 
l’action.

À la fin du parcours, une clinique d’accompagnement et 
des ressources pour donner vie aux différentes idées.



Mot du président 
du Comité
Avec une année de reprise 
des activités, le comité 
de la relève en affaires de 
la chambre a entamé, en 
2022, un repositionnement 
et une réflexion sur la nature 
même du comité. C’est 
d’ailleurs avec l’arrivée 
de nouveaux membres 
que nous avons débuté. 
Nous avons donc accueilli 

Ensuite, en collaboration avec la CCIRN, nous avons 
invité nos membres à la Guinguette chez Edmund, 
un autre très bel endroit de Noranda, pour un 5 à 7 
estival tout en musique. Un événement simple pour 
permettre aux participants de réseauter sur le bord 
du lac Osisko tout en profitant de l’ambiance de la 
Guinguette pour débuter l’été en beauté. 

    

LE coMIté 

RelÈVe en affaIReS 
La mission du comité Relève en affaires de la CCIRN est principalement de provoquer le réseautage chez 
les jeunes professionnels et entrepreneurs, incluant les cadres, en affaires sur le territoire de Rouyn-Noranda 
notamment par des activités exclusives. Il a également comme objectif de faciliter leur intégration et mettre à 
l’avant-plan le leadership de jeunes entrepreneurs.

alexandre 
Maheux-Cousineau

Francesca Rios Schiappa, Frédéric Tremblay, Pierre-
Marc Grégoire et David Valcourt.

Un élément important que le comité prend en 
compte lorsqu’il vient le temps de choisir un endroit 
pour faire une activité, c’est de mettre en valeur et de 
faire découvrir des membres de la chambre qui sont 
moins connus et qui mettent de l’avant la relève. C’est 
pourquoi nous avons débuté avec le Bar-Librairie 
Livresse dans le quartier Noranda. Durant le 5 à 7 qui 
va passer à l’histoire, les participants ont eu la chance 
de découvrir un trésor de notre ville avec une équipe 
passionnée. Un endroit chaleureux où se rejoignent 
littérature, découvertes et beaux moments.
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Pour continuer à profiter de l’été, nous avons convié nos 
membres au Golf municipal Dallaire au début du mois 
de juillet. Le 5 à 7 Sors ton put, une soirée décontractée 
pour permettre aux participants d’échanger autour 
d’un verre et d’un souper. Le Golf est un autre endroit 
qui met de l’avant la relève avec un jeune professionnel 
à sa présidence pour débuter sa 50e saison !

Dans la continuité de notre volonté à mettre de l’avant de 
jeunes entrepreneurs et professionnels de la ville, nous 
avons tenu notre activité d’automne chez CDP industriel 
inc. une entreprise en pleine expansion détenue par 
deux jeunes dynamiques. C’est avec un Oktoberfest 
que le comité relève a invité les membres à réseauter, 
rencontrer les propriétaires Mathieu et Alex ainsi qu’à 
découvrir des produits d’ici. Au menu, dégustation de 
bières de chez Gibb et de saucisses de la Barbak. 
   

Une fois de plus, nous avons terminé l’année avec une 
activité phare du comité, le 5 à 7 Sors ton boss. Cette 
année, c’est au MA –Musée d’art de Rouyn-Noranda 
que nous avons tenu le plus populaire de nos activités. 
Les participants ont pu découvrir ou redécouvrir 
un endroit culturel important dans notre ville. Cet 

   

Voici les membres qui se sont impliqués dans le comité en 2022 :

événement, qui est à l’image même de notre mission 
qui est de faire le lien entre la relève en affaires et la 
communauté d’affaires établie, a rassemblé étudiants, 
jeunes entrepreneurs, jeunes professionnels et 
membres de la communauté d’affaires.  
    
Cette dernière activité de 2022 fut aussi l’occasion 
pour moi de passer le flambeau de la présidence à 
Alice-Marie Hamelin de chez Technosub. Avec de 
nouveaux projets porteurs tels qu’un programme 
de mentorat, une campagne de rayonnement et des 
formations avec notre partenaire Desjardins, je suis 
assuré que le comité est plus que jamais ancré dans 
ses axes de développement qui sont de provoquer le 
réseautage chez les jeunes, de faciliter l’intégration 
des jeunes professionnels et entrepreneurs et de 
faire rayonner le leadership des jeunes d’ici. 

Finalement, je tiens à remercier Desjardins, notre 
partenaire présentateur, qui est présent avec nous 
depuis trois ans. Un partenaire financier, mais surtout 
un partenaire dans l’atteinte de la mise en valeur des 
jeunes de Rouyn-Noranda par leur accompagnement 
et leurs différents programmes. 
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tels qu’un programme de mentorat, une campagne de rayonnement et des formations 
avec notre partenaire Desjardins, je suis assuré que le comité est plus que jamais ancré 
dans ses axes de développement qui sont de provoquer le réseautage chez les jeunes, de 
faciliter l’intégration des jeunes professionnels et entrepreneurs et de faire rayonner le 
leadership des jeunes d’ici.  

Finalement, je tiens à remercier Desjardins, notre partenaire présentateur, qui est présent 
avec nous depuis trois ans. Un partenaire financier, mais surtout un partenaire dans 
l’atteinte de la mise en valeur des jeunes de Rouyn-Noranda par leur accompagnement 
et leurs différents programmes.  

Alexandre Maheux-Cousineau, président du comité

Voici les membres qui se sont impliqués dans le comité en 2022 : 

PRÉSIDENT | Alexandre Maheux-Cousineau | Directeur opérations fixes et administration 
| Accès Toyota

PRÉSIDENT
alexandre Maheux-cousineau
Directeur opérations fixes et 
administration 
accès toyota

VICE-PRÉSIDENT
olivier Lacoursière
Avocat
cain Lamarre

SECRÉTAIRE
francesca rios Schiappa
Spécialiste en développement 
organisationnel
cadence consultants

TRÉSORIER
pierre-Marc Grégoire 
Associé 
hôtel albert | G5

MEMBRE
alice-Marie hamelin
Responsable transformation
et optimisation
technosub

MEMBRE
Mariane Jolette
Propriétaire 
L Boutique Mode

MEMBRE
frédéric tremblay 
Coordonnateur développement 
des affaires & opérations 
équipement Dynamik

MEMBRE
David Valcourt
Directeur général 
& associé
Valcourt Sécurité

18



19

faIRe RaYonneR 
Et SE DéMarQuEr

InauguRaTIonS
 
Que ce soit un agrandissement, une acquisition, une 
rénovation, un déménagement ou autre, l’équipe de 
la CCIRN a ce qu’il vous faut pour faire parler de vous.  
Pelle, ciseaux et casque doré, on fournit même le ruban.

Faire appel à notre équipe c’est aussi s’assurer d’une 
belle visibilité auprès de notre auditoire (Facebook, 
LinkedIn, Infolettre). 

En plus, c’est GRATUIT et exclusif pour nos membres, 
que demander de plus? Alors, n’hésitez pas à nous 
inviter à célébrer avec vous!

17 juin | Inauguration de la nouvelle aérogare 
de Rouyn-Noranda
Le 17 juin, la Chambre de commerce et d’industrie de 
Rouyn-Noranda (CCIRN) participait à l’inauguration du 
nouvel édifice de l’aérogare local. Ce fut un gros travail de 
collaboration, où la CCIRN a toujours appuyé haut et fort 
ce projet, facilité par le fait que celui-ci faisait l’unanimité. 
Nous souhaitions que les utilisateurs de l’aérogare 
puissent bénéficier d’installations mieux adaptées, mais, 
aussi que la Ville dispose d’un outil de développement 
économique l’aidant à conserver une place de choix 
dans le développement du Nord québécois. 

24 mars | Inauguration bureau de relations 
communautaires Yamana Gold
Projet Wasamac
L’inauguration du nouveau bureau de relations 
communautaires à Évain, en présence de 
nombreux partenaires de l’organisation.  Cet 
espace de dialogue permettra aux citoyens 
d’être informés et d’échanger sur le projet. 

Sur la photo : 
Brenda Brooks, adjointe à la direction
Marc-André Lavergne, Directeur communautés 
et affaires externes
Benoit Lessard, 1er Vice-Président de la CCIRN 
Geneviève Tétreault, Coordonnatrice 
des communications et relations avec la 
communauté
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coNcourS eXTRa
lancement du 42e concours extra
Le 31 mars a eu lieu le lancement du 42e Concours Extra. Pour l’occasion, le thème du 
concours « Prochain arrêt : le Sommet » a été dévoilé et nous avons reçu les dirigeants 
d’Audet & Knight, gagnant de l’Extra Entreprise de l’année 2021, dans une formule entrevue 
animée par Félix B. Desfossés, propulsée par Desjardins, partenaire officiel du gala.

Les invités ont partagé leurs succès entrepreneuriaux ainsi que les retombées sur l’entreprise 
suite à l’obtention de leur prix. Vous retrouverez cette émission sur la page Facebook de la 
CCIRN et sur la page Vimeo de TVC9. 
  

dévoilement des finalistes
Les noms des 38 entreprises finalistes 
du Concours Extra ont été dévoilés le 
5 octobre au Centre des congrès de 
Rouyn-Noranda. Ces nominations ont 
complété la dernière étape du concours 
en amont du Gala Extra qui a eu lieu 
le 19 novembre. Le dévoilement a 
également permis de lancer les votes 
pour le Prix du public. Pour revoir 
l’ambiance qui régnait au Centre des 
congrès lors de cet événement vous 
retrouverez la vidéo récapitulative sur la 
page Facebook de la CCIRN.
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gala EXtra 
Le Concours et le Gala Extra de la Chambre de 
commerce et d’industrie de Rouyn-Noranda 
(CCIRN) étaient de retour en force en 2022 pour 
sa 42e édition. C’est sous le thème« Prochain arrêt : 
Le Sommet! » que les noms des 26 entreprises et 
personnalités lauréates ont été rendus publics le 
19 novembre au Centre des congrès de Rouyn-
Noranda. Pour l’occasion, près de 500 personnes 
s’étaient donné rendez-vous pour les applaudir. 
Le jury de cette édition était présidé par M. Pascal 
Bergeron, directeur de comptes principal chez 
Investissement Québec.
 
La 42e édition du Gala Extra est déjà derrière 
nous. Un événement qui a permis une fois de 
plus de mettre en lumière des histoires uniques et 
exceptionnelles qui démontrent la profondeur et la 
richesse du paysage entrepreneurial d’ici. Quelle 
joie d’avoir pu se réunir pour célébrer tous ensemble 
et souligner les accomplissements, l’innovation, 
l’ambition, l’entrepreneuriat et la performance des 
entreprises qui brillent par leur savoir-faire et leur 
vision. Il y avait beaucoup d’étincelles, de brillants 
et d’étoiles dans nos décors, mais tout autant dans 
les yeux de nos finalistes et lauréats. 

Le public a eu droit à toute une surprise lorsqu’ils 
ont vu apparaître sur scène, Cathy Gauthier. En 
compagnie de son coanimateur Francis Bisson, 
administrateur de la CCIRN. Le duo a offert une 
soirée des plus divertissante. L’humour faisant 
référence à l’actualité particulière des deux 
dernières années a permis à nos invités de passer 
une soirée mémorable.
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Entreprise de l’année : 
Propair inc.

Coup de  V du jury : 
Manutex

Prix Agnès-Dumulon : 
Julie larivière, MP solutions inc. - aIRMP inc.

Prix Edmund-Horne : 
Jean-Yves Moreau, Moreau

Start-Up | Nouvelle entreprise : 
logimat inc.

Prix Essor | Entreprise en croissance : 
squizz distributions

Persévérance scolaire : 
Centre d’enseignement et d’apprentissage libellule

 Service à la clientèle | Petites entreprises : 
Cadence Consultants inc.

Gestion innovante des ressources humaines : 
adria Power systems ®

Engagement communautaire : 
Fonderie Horne, une compagnie Glencore

Développement des marchés : 
Propair inc.

Prix Ann-Boudreau-Paiement – Toutes catégories : 
Club de ski de fond d’Évain inc.

Manufacturier innovant : 
aIRMP inc.

Pratiques d’affaires écoresponsables : 
Forage RJll 

Attraction et rétention de la main-d’oeuvre : 
leBleU

Service à la clientèle | PME :
Équipements Mori 7 inc.

Relève d’entreprise | Prix Marcel-Baril : 
l Boutique Mode

Investissement | Production : 
Plastiques G plus inc.

Diversité culturelle et inclusion : 
accès Industriel Minier inc.

Service à la clientèle
Moyenne / grande entreprise : 
Paquin Volkswagen (Groupe Paquin)

Investissement | Développement des affaires : 
Forage RJll

Pérennité : 
Moreau

Pratiques d’affaires innovantes : 
trueRC Canada inc.

Service à la clientèle | Prix du public : 
Maison de la santé optimale

Contribution au développement 
économique de Rouyn-Noranda : 
Immeubles dion inc.

Contribution au développement 
économique régional : 
Partenariat Canadian Malartic

lauréats et lauréates :



RaSSeMbleR 
Et INforMEr
Permettre aux gens de prendre connaissance d’éléments 
importants en lien avec la vie politique de la communauté 
ou des gestes posés par notre organisation.

23

20 avril

assemblée générale annuelle 
avec Yamana Gold | Projet aurifère Wasamac
L’Assemblée générale annuelle permet de 
transmettre à nos membres l’information relative à 
nos réalisations.

Dans le cadre de la semaine minière en collaboration 
avec l’Institut canadien des mines, de la métallurgie 
et du pétrole (ICM)- Section Rouyn-Noranda 
la CCIRN a accueilli Yamana Gold, lors d’une 
conférence intitulée « Le projet aurifère Wasamac : 
une mine souterraine intelligente en développement 
à Rouyn-Noranda ». La CCIRN a également eu le 
plaisir de recevoir M. Charles Milliard, président et 
directeur général de la Fédération des Chambres de 
commerce du Québec (FCCQ).

26 avril 

RV Minier avec sayona | le lithium d’ici, 
une force régionale, un impact global
Dans le cadre de la semaine minière en collaboration 
avec l’Institut canadien des mines, de la métallurgie et 
du pétrole (ICM)- Section Rouyn-Noranda, la CCIRN a 
reçu une délégation de Sayona pour une conférence 
intitulée « Le lithium d’ici, une force régionale, un 
impact global ».

Conférenciers :
•	 Cindy Valence, Directrice affaires externes 
•	 Annie Blier, Directrice environnement 
•	 Richard Saint-Jean, Directeur général – Complexe 

minier Lithium Amérique du Nord
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29 septembre

débat électoral – Élection provinciale
En vue des élections du 3 octobre, la CCIRN 
a invité les candidats de la circonscription 
Rouyn-Noranda | Témiscamingue pour les 
cinq partis politiques québécois dans le 
cadre d’un débat. Plaçant les intérêts de 
ses membres au cœur de sa mission, la 
CCIRN a tenu cet événement afin que les 
enjeux clés de la communauté d’affaires 
et de la population soient débattus 
ouvertement par les candidats des 
principaux partis politiques. L’événement 
s’est déroulé le 29 septembre au Petit 
Théâtre du Vieux-Noranda. Le débat était 
également diffusé en direct sur notre page 
Facebook.

   
1er novembre 

déjeuner-conférence 
l’approvisionnement québécois 
stratégique et payant
Le 1er novembre a eu lieu un déjeuner-
conférence en collaboration avec 
Investissement Québec. Pour l’occasion, 
M. Stéphane Drouin, responsable 
de la stratégie d’achat québécois 
d’Investissement Québec depuis février 
2021, a offert une conférence à la 
communauté d’affaires.
  

  
5 mai 

RV d’affaires | desjardins : 
le transfert d’entreprise en 2022
Le 5 mai, la CCIRN a eu le plaisir d’accueillir Alain Chevalier | Conseiller principal, Direction développement de 
l’expertise, Desjardins Gestion de patrimoine, pour en savoir plus en matière de transfert d’entreprise en 2022. 
L’activité s’adressait aux personnes intéressées à acquérir, vendre une entreprise ou désirant connaître toutes 
les possibilités.



en acTIon 
pour La MaIN-D’œuVrE

un eMploI 
EN SoL QuéBécoIS

 
Ce projet, en collaboration avec la Fédération des 
chambres de commerces du Québec (FCCQ), offre 
aux employeurs participants un service clé en main 
s’adaptant aux nouvelles réalités. Entreprises et 
participants ont pu accéder à une plateforme virtuelle 
de maillage propulsée par l’intelligence artificielle.  

Dans le cadre de ce projet, deux cellules de co-
développement en virtuel ont eu lieu sur le thème de 
la gestion inclusive de la diversité culturelle en emploi 
et sur les pratiques RH distinctives. De plus, des 
séances de recrutement express en virtuel par type 
d’emploi ont été organisées par la FCCQ comme :  

EMpLoIS EN 
aDMINIStratIoN, 

rESSourcES huMaINES, 
fINaNcE, coMMuNIcatIoN 

Et MarkEtING

SEctEur Du GéNIE Et 
DES tEchNoLoGIES DE 

L’INforMatIoN

poStES NoN QuaLIfIéS 
DaNS LE MaNufacturIEr 

Et DaNS L’hôtELLErIE/
rEStauratIoN/
héBErGEMENt
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accuEILLEz 
un STagIaIRe
 
Au cours de l’année 2022, la CCIRN a participé 
au référencement et à la promotion du 
programme « Accueillez un stagiaire » qui se 
poursuit en 2023. Ce programme de Pratiques 
RH, propulsé par la Fédération des chambres 
de commerce du Québec (FCCQ), offre des 
subventions salariales pour des stagiaires de 
niveau professionnel, collégial ou universitaire 
d’un établissement d’enseignement canadien 
accrédité (centre de formation professionnelle, 
cégep, collège ou université) comportant la 
réalisation d’une expérience d’AIT obligatoire 
ou optionnelle. Entièrement gratuit, il est 
accessible à toutes les entreprises québécoises 
et les OBNL, peu importe leur taille, secteur 
d’activité ou région. 

Dans le cadre de ce projet, un atelier-conférence 
sous le thème Le Marketing RH : L’ultime 
complément à votre recrutement a été organisé.
 

14 JUIN  |  eN CollaBoRatIoN

5À 8 : 
À BraS ouVErtS!
Le CLD RN, la CCIRN, la Ville de Rouyn-
Noranda, le Carrefour de Rouyn-Noranda 
ainsi que La Mosaïque interculturelle ont 
organisé en collaboration une 2e édition 
du 5 à 8 « À bras ouverts » afin de mettre 
en valeur la diversité culturelle dans 
les entreprises de Rouyn-Noranda et 
prendre le temps de la célébrer!
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ouTIlleR 
NoS MEMBrES foRMaTIonS

En tant que promoteur collectif, la CCIRN a 
le mandat d’offrir des projets de formation 
qui visent à stimuler le développement, la 
productivité et la compétitivité des entreprises.

PRoJet CNesst
le HaRCÈleMeNt, PaRloNs-eN!  
Le 26 janvier a eu lieu le premier atelier de l’année 2022 
sur la gestion des conflits afin de prendre conscience 
des impacts importants de certains gestes ou inactions, 
d’approfondir le sujet, de faire le point sur les différentes 
pratiques dans une optique de prévention. Ce projet 
a permis la réalisation de plusieurs formations en lien 
direct ou indirect avec le harcèlement psychologique 
ou sexuel en milieu de travail.



autrES 
acTIVITéS

DIStrIButIoN DE tEStS 
coVID-19 auX pME
Dans le cadre d’une entente avec la Fédération des 
chambres de commerce du Québec (FCCQ), la CCIRN 
a pu distribuer 26 000 trousses de tests rapides 
aux petites et moyennes entreprises de la région. 
L’objectif du programme était d’identifier rapidement 
les personnes infectées et ainsi réduire les risques 
d’éclosion. Les trousses de dépistage ont été fournies 
par les gouvernements du Canada et du Québec sans 
frais pour les entreprises.
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Table RH 
Et coLLoQuE rh 
La Table de concertation en ressources humaines 
compte une trentaine d’entreprises et mise sur le 
réseautage et le co-développement en mettant 
en commun les forces du milieu. Elle favorise les 
échanges, le ressourcement et la concertation. Cette 
année la Table RH s’est rencontrée à 6 reprises. 

VoIcI QuELQuES thèMES aBorDéS, 
LorS DES réuNIoNS :

 � Plateforme Pratiques RH

 � Sceau Concilivie

 � Loi 59 : modernisation de la CNESST. 
Augmentation du salaire minimum et 
les enjeux pour les PME

 � Jasons RH : anecdotes / fiertés / bons 
coups / initiatives / défis et enjeux

 � Situation : besoins de main-d’œuvre

 � Projet partage d’outils (explication, 
discussion, thèmes proposés)

 � Le sondage d’appréciation des 
employés (Échange, discussion, 
partage d’exemples

 � Comment s’aider à garder nos 
employés? 

 � Séance virtuelle de 
codéveloppement | L’appréciation de 
rendement

 � Où est-ce qu’on s’en va niveau santé 
mentale dans les entreprises?

 � Échange sur les formateurs aimés et 
invités dans les entreprises

 � Politique en lien avec la violence 
conjugale en milieu de travail 

 � Séance virtuelle sur un sujet de 
codéveloppement - Transfert des 
connaissances

 � Projet de recherche UQAT - rétention 
du personnel

 � Guide des bonnes pratiques d’accueil 
et formations à venir en accueil et 
intégration

 � Mise à jour Loi 25 concernant la 
protection des renseignements 
personnels (dossiers des employés)

 

Grâce à une aide financière de Services Québec 
- Bureau de Rouyn-Noranda, la Table contribue à 
la tenue de son Colloque RH annuel qui a tenu en 
septembre sa 12e édition. C’était la première édition 
en personne depuis la pandémie et la programmation 
abordait différentes thématiques en lien avec la 
gestion des ressources humaines. 
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Président
propair Inc.

VICE-PRÉSIDENT



La CCIRN tient à remercier sincèrement les 
administrateurs qui ont choisi de ne pas renouveler 
leur mandat auprès de notre conseil d’administration 
après plusieurs années d’implication bénévole :

La CCIRN tenait à souligner de façon particulière 
l’apport exceptionnel de Mario Paquin, Surintendant 
des ressources humaines, Mines Raglan et de Joël 
Caya, Directeur général et éditeur, Le Citoyen. Pour 
l’occasion, nous leur avons remis une plaque qui 
souligne respectivement 20 ans et 14 ans d’implication. 

« Le Conseil se joint à moi pour saluer l’apport 
inestimable de tous ces administrateurs au 
sein de notre organisme. La vitalité de la CCIRN 
émane d’ambassadeurs comme eux qui nous 
inspirent tant par l’ardeur à la tâche que par le 
fruit de leur implication. Nous sommes choyés 
d’avoir pu bénéficier de leur grand talent, leur 
expérience indéniable et leur dévouement 
sans borne. La CCIRN est le reflet de ses 
membres alors, sans leur collaboration nous 
ne serions certainement pas l’organisation 
forte que nous sommes aujourd’hui », souligne 
notre président, M. David Lecours.

 

DES IMpLIcatIoNS 
À SoulIgneR! 
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